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Мемориал Памяти. 20 лет спустя
16 сентября 1999 года кровью безвинных 

жертв вписано в историю Волгодонска и нашей 
страны. С того страшного утра беды прошло  
20 лет. И снова горожане пришли к мемориалу в 
квартале В-У, чтобы почтить память жертв терро-
ристического акта. На месте Памяти в этом году 
по инициативе жителей пострадавшего микрорай-
она и депутата городской Думы избирательного 
округа №25 Виталия Цуканова была проведена 
масштабная реконструкция, которую профинанси-
ровала Ростовская атомная станция.

Обновленный мемориал окружен новым парапетом, 
заменена тротуарная плитка на прежних пешеходных 
дорожках, появились новые тротуары. На газон вокруг 
памятного знака завезен и уложен рулонный дерн, уста-
новлена автоматическая поливная система, благодаря 
которой даже засушливым летом здесь будет зеленеть 
густая трава. На цветочные клумбы высадили розы. Тер-
риторию мемориала дополнили новыми светильниками. 
Установили красивые деревянные скамьи и металличе-
ские урны. С июня по сентябрь продолжались работы по 
реконструкции памятного каждому горожанину места.

Рассказывает председатель ТСЖ «Данко», член со-
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вета собственников Нина Кравцова, житель восстанов-
ленного после теракта дома:

– О реконструкции мемориала мы узнали от на-
шего депутата Виталия Михайловича Цуканова. Он 
призвал жителей принять активное участие в этом 
важном деле. И снова как тогда, 20 лет назад, взялся 
за дело совет собственников жилья, который воз-
главляет все эти годы Наталья Николаевна Куликова. 
Наша сплоченная команда вместе с жителями прове-
ла бесчисленное количество субботников. Помогали 
строителям, убирали мусор, работали на подхвате 
у специалистов – делали, что попросят. Пришлось 
выкорчевывать старые кусты, убирать лавочки и 
урны. А чтобы добро не пропало, скамейки и урны мы 
перенесли во дворы ближайших домов. Рулонный газон 
с поливом быстро пошел в рост, и перед памятной 
датой его надо было покосить. Виталий Михайлович 
вооружился газонокосилкой и прекрасно справился с 
этой работой. Ему ведь не привыкать – на суббот-
никах наш депутат всегда показывает пример. А в 
ноябре на мемориале снова состоялся субботник – по 
уборке и осенним посадкам.

Продолжение – стр. 2
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С учетом климатических условий
На Ростовской АЭС установлена первая фундаментная плита 
подвентиляторные градирни энергоблока №3

Она состоит из трех секций, а всего по проекту в комплексе 
их 12 – четыре блока по три секции.

– При закладке первой фундаментной плиты было уложено  
700 кубометров бетона. Бетонирование проводилось непрерывным 
методом. Следующая задача - возведение колонн и стен, - рассказал 
о ходе работ руководитель подрядной организации ООО «Южная строи-
тельная компания» Сергей Шерстюк.

Как пояснил заместитель директора по капитальному строительству 
Ростовской АЭС Алексей Федотов, строительство вентиляторных гради-
рен будет осуществляться поточным методом. Сначала со всеми ком-
муникациями возводится один блок, затем – второй, и так все четыре 
блока. 

Основанием для проектирования и строительства комплекса венти-
ляторных градирен стало техническое решение, утверждённое АО «Кон-
церн Росэнергоатом».

Климат района размещения Ростовской АЭС континентальный, с 
жарким и сухим летом. Температура воздуха в летний период достигает 
40-42 градусов. Вентиляторные градирни позволят не снижать мощ-
ность реактора в условиях высоких температур, характерных для летних 
месяцев на юге России, обеспечить щадящий режим работы основно-
го оборудования и повысить 
безопасность и надёжность 
работы энергоблока №3. 

Работы по сооружению 
вентиляторных градирен 
планируется завершить в 
2020 году. 

МОДЕРНИЗАЦИЯ
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Это надо живым!
Почему мы чтим память 

тех, кого нет с нами? Пожа-
луй, точнее, чем поэт Роберт 
Рождественский, и не ска-
жешь: «…это нужно – не 
мертвым, это надо – жи-
вым… ». Поэтому и День По-
беды продолжает оставаться 
самым главным – святым 
-  праздником. И уже сегодня 
идет подготовка к юбилей-
ной дате – 75-летию Вели-
кой Победы. В 25-м округе 
стало традицией проводить 
в честь 9 Мая мероприятие 
совместно со школой № 23. 
Рядом с ребятами – гости: 
ветераны-труженики тыла, 
дети войны, бывшие узники 
концлагерей. И живая леген-
да микрорайона зенитчица 
Ксения Филипповна Паршу-
кова – единственная в окру-
ге фронтовичка. Она дошла 
до Берлина и оставила свой 
автограф на стене повер-
женного логова фашистов. 
Сегодня в микрорайоне про-
живают 25 тружеников тыла 
и 316 детей войны. Большой 
концерт подарили участни-
кам праздника творческие 
коллективы ДК им. Курча-
това, народный ансамбль  
25-го округа «Сударушка». 
Не забыли и тех ветеранов, 
кто не смог прийти на тор-
жество – их навестили и  
поздравили на дому ак-
тивисты округа. Прошла и 
ежегодная акция – «Дерево 
памяти». Аллея ветеранов 
пополнилась двумя сажен-
цами. 

Праздники любят все
Жители 25-го округа 

любят веселиться, поэто-
му на любом празднике в 
микрорайоне всегда много-
людно. Все торжественные 
и праздничные мероприятия 
проходят при поддержке де-
путата. Да и сам он старает-
ся принять участие в торже-
ствах. Новогодние подарки 
депутат готовит не только 
детям из многодетных и  
малообеспеченных семей, 
детям-инвалидам – их по-
лучают и одинокие пожилые 
люди, которых некому по-
здравить. Оживленно и ве-
село провели совместно со 
школой № 23 проводы зимы 
– масленицу. Дети катались 
на пони, соревновались в 
конкурсах, водили хорово-
ды. Блины и горячий чай до-
бавили всем удовольствия. 
В честь Дня защитника От-
ечества 50 жителей округа 
из числа ветеранов воору-
женных сил, воинов горячих 
точек, бывших военнослу-
жащих получили от депутата 
приглашение на концерт в 

ДК им. Курчатова. Празд-
ничное мероприятие для 
тех, кто имел отношение к 
военной службе, подготовил 
детский клуб «Созвездие». 
В Международный женский 
день депутат порадовал 
женщин-активисток округа 
подарками, цветами и при-
гласил на праздничный обед 
в кафе.

Нескучные будни
Депутатские будни в 

микрорайоне В-У скучными 
тоже не назовешь. Вита-
лий Цуканов поддерживает 
все общественные форми-
рования, интересуется их 
делами. Депутат доволен 
активной работой совета ве-
теранов, руководит которым 
бывший военный Юрий Ми-
хайлович Кудымов, совета 
инвалидов во главе с Ольгой 
Ивановной Титоровой, сове-
та профилактики, который 
возглавляет помощник де-
путата Наталья Михайловна 
Селезнева.

Созданный 20 лет назад 
совет собственников в про-
шлом году получил статус 
некоммерческой обществен-
ной организации «Совет соб-
ственников жилья».

– У нас в округе нет 
деления обязанностей на 
наши и не наши – мы все де-
лаем вместе: депутат, со-
вет и управляющая компа-
ния, – делится бессменный 
председатель совета соб-
ственников жилья Наталья 
Куликова. – Все вопросы, 
связанные с обслуживанием 
домов и благоустройством 
территории, рассматри-
ваем на расширенном засе-
дании совета и принимаем 
совместные решения. С лег-
кой руки депутата Виталия 
Михайловича Цуканова у нас 
ежегодно проводится кон-
курс «Лучший зеленый двор 
25-го округа». Депутат 
выступил с инициативой, 
её поддержала управляю-
щая компания «Уют-1» во 
главе с генеральным дирек-
тором Дмитрием Сергееви-
чем Пархоменко, а домкомы 
довели до жителей. Поэ-
тому сегодня придомовые 
территории домов округа 
благоухают разноцветьем 
с весны до поздней осени. 
Подведение итогов конкур-
са становится настоящим 
праздником, на котором 
чествуются победители 
и активисты-цветоводы. 
Без поощрения, подарков и 
внимания не остается ни 
один участник этого кра-
сивого конкурса.

В практику работы со-
вета собственников вошли 
регулярные встречи с ди-
ректором и специалистами 
управляющей компании, 
где обсуждаются вопросы 

Лента Памяти

Ремонт дороги в самом разгаре

РукодельницыНа субботнике

С активом округа

Легенда округа 
К.Ф. Паршукова

Футбольный 
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Отчет депутата городской Думы по 25-му избирательному округу Виталия Цуканова

не только текущего об-
служивания домов, но и 
перспективные планы по 
совершенствованию рабо-
ты с собственниками. Так, 
например, в микрорайоне 
возникла серьезная про-
блема с поступлением воды 
на верхние этажи МКД. 
Установить на все дома 
подкачивающие насосы 
практически нереально и 
очень дорого. Управляю-
щая компания предлагает 
внедрить новую систему 
улучшения подачи воды. 
Этот вопрос тоже обсудили 
на совете. УК внимательно 
изучает возможности вне-
дрения новой системы.

Совету общественности, 
который возглавляет депу-
тат Цуканов, тоже скучать 
не приходится. На его засе-
даниях важно все. Вопросы 
рассматриваются в режиме 
реального времени – если 
нужно, вносятся корректи-
вы. Расходование бюджет-
ных средств, выделенных на 
округ, – тоже прерогатива 
совета. В этом году из 500 
тысяч рублей 400 тысяч ре-
шили направить на ремонт 
актового зала школы № 23. 
Новогодние праздники прой-
дут уже в обновленном зале. 
Кроме того, за счет депутат-
ских средств отремонтирова-
ли дорогу – въезд к дому по 
ул. Гагарина, 60.

Виталий Цуканов держит 
на контроле все обращения, 
которые поступают в обще-
ственную приемную депута-
та. В этом году больше всего 

жалоб было на антисанитар-
ное состояние муниципаль-
ных территорий, располо-
женных в округе. Это плохая 
уборка примагистральных 
газонов, наличие мусора у 
объектов незавершенного 
строительства. Более 70 де-
путатских запросов направил 
народный избранник в муни-
ципальные органы власти и 
другие организации. 

Спорт –  
дело серьезное

Как приверженец здоро-
вого образа жизни депутат 
Цуканов большое внимание 
уделяет спорту сам и стара-
ется обеспечить активным 
отдыхом как можно больше 
жителей округа. В школьном 

спортзале можно занимать-
ся в секциях по волейболу и 
баскетболу, посещать пла-
вательный бассейн. В спорт-
комплексе «ФОК» жителям 
округа предоставляется воз-
можность заниматься в тре-
нажерном зале, а в теплое 
время года - на открытых 
спортплощадках.

В рамках поддержки де-
путатов-атомщиков в этом 
году Ростовская АЭС разы-
грала несколько грантов. 
Спорткомплекс «ФОК» вы-
играл грант на проведение 
детского фестиваля «Фут-
бол на все времена». Юные 
футболисты округа приняли 
участие в ярком спортивном 
празднике с призами и по-
дарками.
Мамам посвящается

В завершение золотой 
осени в округе состоялся 
праздник, посвященный Дню 
матери. По традиции депутат 
пригласил за праздничный 
стол многодетных мам, мате-
рей военнослужащих, погиб-
ших в чеченскую кампанию, 
заслуженных женщин округа, 
активистов-общественниц. 
К этому дню воспитанники 
детского клуба «Созвездие» 
подготовили выставку твор-
ческих работ, концертные но-
мера. Свои любимые и новые 
произведения исполнил ан-
самбль народной песни «Су-
дарушка». А депутат вручил 
женщинам билеты на спек-
такль – комедию «Мамуля».

Завершился еще один 
депутатский год Вита-
лия Цуканова. Следую-
щий станет особенным 
для всего депутатского 
корпуса Волгодонска. 
Полномочия городского 
парламента шестого со-
зыва завершатся в сентя-
бре 2020 года. До этого 
времени предстоит при-
ложить максимальные 
усилия, чтобы выполнить 
те наказы избирателей, 
которые пока не воплоти-
лись в реальные дела. 

Подготовила  
Светлана ПАВЛОВА


